

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berlandaskan dari hasil penelitian dan pembahasan perihal "Penanaman Kemandirian anak kelompok A usia 4-5 tahun di TK IT Nurul Fikri Trangkil Pati" bahwa diperoleh hasil kesimpulan, yakni:

1. Penanaman kemandirian anak di TK IT Nurul Fikri Trangkil Pati sudah ditanamkan dengan baik dan konsisten yang dilakukan oleh guru. Penanaman ini dilakukan melalui komunikasi yang terjalin dengan baik antara murid, guru dan orang tua sehingga dalam menanamkan kemandirian bisa berjalan dengan baik. Dalam menanamkan kemandirian anak tentunya guru memberikan rasa kepercayaan pada anak sehingga anak bisa melakukan hal apapun tanpa bantuan orang lain. Di lain sisi, kemandirian di TK IT Nurul Fikri Trangkil Pati dilakukan melalui metode pembiasaan tiap-tiap harinya sehingga pembiasaan itu sangat memberikan dampak positif dan efektif.
2. Berlandaskan hasil penelitian, problem dan solusi yang terkait dengan penanaman kemandirian, tentunya bukan problem yang berat. Problem yang ditemukan yaitu: *pertama*, adanya anak yang kurang mengikuti aturan saat selesai bermain tidak membereskannya. Hal ini merupakan hal wajar yang dilakukan oleh anak, solusi masalah itu adalah seorang guru akan memberikan teguran terlebih dahulu dan akan melakukan evaluasi diakhir pembelajaran. *Kedua*, saat anak yang masih diantar orang tua sampai kedalam kelas, solusi yang dilakukan adalah guru akan memberikan pemahaman pada anak terlebih dahulu dan adanya evaluasi yang dilakukan diakhir pembelajaran. Tentunya untuk masalah seperti ini perlunya kerjasama dengan orang tua, Jadi, kita juga mengajak orang tua bekerjasama agar masalah itu bisa terselesaikan dengan baik. *Ketiga*, perihal kemandirian anak kurang ditanamkan dengan baik saat di rumah berlandaskan penjelasan dari guru, maka saat hal itu terjadi dari pihak lembaga akan melakukan *homevisit* atau *sharing* pada pengasuh anak di rumah. Hal ini dilakukan untuk mengajak kerjasama pada orang tua/ wali yang mengasuh untuk mendapatkan proses yang baik perihal perkembangan anak. Jadi, hal ini akan mendapat hasil yang baik apabila terjalin komunikasi yang baik antara anak, guru dan orang tua.

B. Saran

Berlandaskan hasil penelitian yang sudah dilakukan, maka saran yang diberikan agar penelitian ini lebih baik dan bermanfaat perihal penanaman kemandirian anak yaitu

1. Bagi Pendidik

Untuk pendidik bisa menambah observasi yang lebih mendalam lagi pada perkembangan kemandirian anak agar memperoleh stimulasi yang lebih baik serta untuk tetap menjaga komunikasi atau yang baik antara anak, guru dan orang tua sehingga perkembangan kemandirian anak bisa berjalan dengan baik saat disekolah ataupun dirumah.

2. Bagi Orang Tua

Untuk lebih konsisten dalam menanamkan kemandirian anak saat dirumah serta menjalin komunikasi yang lebih baik pada anak dan juga guru.

3. Bagi Peneliti lain

Hasil penelitian ini diharapkan memberikan manfaat sebagai rujukan dalam penulisan perihal penanaman kemandirian terutama dalam lingkup anak usia dini.

